

アート×ミックスについてのものだと知つてもうために開催したものです。当社は北川ディレクターがアート×ミックスの概要の説明とサポーターに期待することを話す。サポーターには「アート×ミックスの中心はサポーターです。皆さんが、おもてなしの心を持って取り組めば、市原は最高のオアシスになる。自らこのイベントを楽しんで欲しい」と活動に理解を求めました。また、実際にサポーター活動に参加した3名が活動の喜びや苦労話を披露し、またサポー



中房総国際藝術祭いちはらアート×ミックスも、いよいよ3月21日から開幕です。そこで、11月に発行した問号からの進捗状況を紹介いたします。

いちはらアート×ミックス

開催迫る

インをイメージしてデザインしたもので、毎日、五井から養老渓谷駅を往復する小湊鉄道にラッピングをするなど、市民の皆さんや市原を訪れた方々に目をとめていただき、いちばんアート×ミニッツクスを知つていただきたいと思

小湊鐵道



ロゴマークがよく合います

12月11日には2回目の勉強会を東京で開催し、都内や市外にお住まいの方々にも、アート×ミックスへの参加を呼びかけました。



1.Sun.

まだまدادサポーター募集中

開催までいよいよ100日。いよいよアート×ミックステイクは、参加して楽しむ芸術祭です。これからアーティストによる作品制作が本格的になり、サポートのお手伝いが必要です。

Rのために、小湊鉄道の車両にイベント名や開催期間をラッピングした列車が昨年11月末から運行しています。

事務局では、1月15日現在では、約550名の登録をいただいています。皆さんもぜひ登録してアート×ミックスに参加してみませんか。

酒卷達也甲山通信員

市原市経済部国際芸術祭推進室
TEL 0436・50・1160

100日前の記録表

いちはらアート

アーバンストリート

加茂の初夢

自慢の田舎料理に腕をもつたい人がたくさんいます。春は山菜料理。「さきのとう味噌」ひとつとっても作り方はいろいろです。一度茹でてから水にさらして刻み味噌、味噌のみりん、砂糖で練り上げる人もいれば、そのまま刻んで油

昨年のこのコーナーで、加茂地区の過疎化の歯止めをかけ、地域の活性化を促すために、この地に多くの芸術家がやって来て地域に定着し、地域に根ざした活動をしてほしいことを書きました。この1年で実はそのことが少しずつですが進みつつあるなと感じたようになりました。他の地

昔は冠婚葬祭を自分でやらない、親戚の近所の人が手伝いに行く為、年長者にいろいろ教わることが出来たのだと思ひます。巻き簀の名人は一糞糞ですし巻きをして、茅葺は外の井戸で野菜を洗う、中壁は天から揚げて、と具合。最近では寄せも少なくなり、決まりごとを伝える機会を減り、ましゃら料理の手ほどきなど迷惑がられる風潮です。

れるでしょう。そういう意味ではアート×ミックスの開催は大きなきっかけになります。

圈央道のインターがすぐ近くにあり、東京にも成田にも1時間で行くことができ、広いダム湖と里山の広がりを持つこの地域は、ここに住む私たち以上に都心部にいる人たちには魅力的なところかもしれません。

このことを更に加速させるために、発表の場を提供してはどうかと考えます。廃校になつた学校が有り、スペースはいくらでもある。ここを無償で発表の場にしてあげたい。発表の場を求めている若手やる気のある作家たちにとっては願つたりではないでしょうか。ここで発表し、各自家庭いろいろある

「つては願つたりではないでしようか。」(ニ)で発表して
ここに都心から人を呼び、そういう発想で物事を考えとい
のではないかと考えます。多くのいろいろな企画展がほと
んど東京で行われそれを見るために東京に行つたりします
が、逆に東京からここに人を呼び、要はアート×ミックス
と同じような構造を常設的に作り出して一つの形にしてし
まえれば、ゴルフや釣りのお客さんだけない、第三の客
層の人たちを呼び込めるのではないかと考えます。
私たちも積極的に関わり、加茂藝術村のプロジェクトを
進められればと思います。

加茂芸術村プロジェクト

みんなの力で

ウエルカモの起業上達

だと思います。

長期戦略による取り組み

長期戦略ビジョンの分科会を進めていったある段階で、ビジョンを示すだけでいいのかという声が上がってきた。た。問題点と対策を考えて提案するだけでは終わりなのかという疑問点は検討を重ねていったメンバーの中に徐々にわき上がりつて来たことでした。それを具体化するにはどうしたらよいのか、せっかく時間をかけて考えたことをただ発表するだけでは何も進展しない。問題点は何も変わら



里山からの発信

そういう意味で先にあげた学校跡地の検討委員会の活動も、同じように地域の活性化に他ならないと思ふ事です。

圈央道が通り、インターが出来、交通事情がとても良くなり、国内三番目の国際芸術祭が行われるこの年に、各地区、また加茂地区全体で問題解決のための組織が出来て機能するというのは、いいタイミングであり必要なことだと思います。この加茂地区が少しでもより良い方向にむかっていくかどうか、すべて私たちの取り組み次第です。

からないとこうが「ちはら台」で最も手のかかるところが「加茂地区」であるという話を聞いたことがあります。お願いして判断を仰ぎやつてもううとうとう図では、いままでたつても手のかかる地域のままでしてよし、なによりもいつまでも問題が解決しないか、問題解決が長引くという結果なってしまうでしょう。自分達で取り組めることに、地域の住民が協力しながら自分たちの組織をもつてことであつたら、そのスピードは手違つたものになつてくるはずです。そしてな

加茂村の単位であつたなどつぐに取り組んでいたとしてもうと思えることが、国分寺の市役所にまずは話を持つて、「行政の判断を仰がなければならない」という構図がこれでした。行政の側からすると市原市の内で最も手の込んだ

人の活性化ノルムが

区で活動している諸団体や地区外の有志の方々と協働しながら取り組んでいく所とするものです。

なつてください。また自噴の井戸などは当たり前の光景になつてゐるかもしれません、他から見れば水があふれ出でている貴重な存在です。見渡すと低い山ばかりですが、やはり山の連なりは日本ではあまりないということでした。まだまだ加茂のことを見たいということを冬回の発掘作業、思い知りましたが、楽しい作業でした。

市原市 とりわけ中小的な立場となる)の加茂地区にとつてはとても大きなチャンスであると考えます。このチャン

耕作放棄地対策、学校跡地活用対策、地域資源開発対策、観光地整備対策、道路改善対策。

現状はどうなのが、どのような対策が有効なのか、それらを時間をかけた検討会を詰めてきました。学校跡地の活用の問題に関しては、この間に高瀬地区から始まって各地区でそれぞれの学校跡地検討委員会が立ち上がり、地区的問題を地区の町会長会では別の組織で検討するようになりました。この動きはおそらくこれまでになかったことで、学校の跡地をどうするのかという具体的な問題が目の前に迫った点を差し引いても、地域の問題を地域の人間が積極的に考えるという点で、加茂地区においては画期的なこと

ビジョンに基く具体的な取り組みのために、新たな組織による運営体制の構築が急がれました。そこで、平成24年度と平成25年度の町会長会の各地区町会長が発起人となり、開かれた形での特定非営利活動法人（NPO法人）を組織することになりました。これが加茂地区活性化推進機構（通称「エエルカモン」）です。加茂地区のかかえてきる様々な課題に、このNPO法人が中心となって、加茂地域

3

加茂の資源発掘作業は楽しい

芸術祭はどのために

2ヶ月と迫った今、効果的そして積極的な宣伝が必要です
感します。

れ。今どんな準備が進められているのか全くわからん
い人がほとんどではないかと思います。千葉県単位のある
会合で他の地域の人たちに聞いてみたところ、やはりほと
んどの人がその存在すら知りませんでした。外へ向つての
真云が遅れ、またまだ夏透していなことを考るなど、終

進行していくのかどうぞともおかります。しかしそういう情報が入ってない人たちには、何が進められているのか全くわからないままです。この加賀地区の人々もアート×ミックスつて一体なんだと言う人や、いつからなんだと言う人もたくさんいて、ましてやどんなことが行われるか全くわからぬままです。

ト×ミックスも、もう間近です。サポート登録をして
いるので、サポート募集のメールが推進委からどんどん
入り、いままで人手が必要で、それは何の手伝いなのか
ということがわかります。その情報により今どんなことが

准備は進む

は、ううう低い山の連なりは日本ではあまりない、というふうに思いました。まだ、まだ加茂のことを見られない、ということを、この発掘作業で思いましたが、楽しい作業でした。

第40回高瀬湖マラソン

今年で40回目を迎える市原市民マテソンが高瀬小を又



寒い朝なのに湯気が立ちのぼりそう

空気の澄んだ冬空でした

月11日（土）には北は青森から南は福岡まで、約240名の健脚自慢が集まり、高瀬湖をめぐる風光明媚なマラソンコースを楽しんでいたいたようです。運営上、参加者制限を設けており、募集枠はすぐに一杯になる人気ぶりは例年通りです。

今年は4回連続参加という小田部在住の早乙女孝夫（71才）さんが特別表彰され、元気に5キロを完走。早乙女さんは「ぎつくり腰と親せきの葬式がビンチでした」とエピソードもボロリ。裏表

空気の澄んだ冬空でした

レットもストーブの燃料として使われています。市営の温泉では、水プールのボイラーも、レットを燃料にしていますし、最近ではビニールハウスのボイラーにも使われるようになります。

これまで、電気は電力会社から貰うもの、ボイラーは重油で動かすもの、ストーブは灯油やガスでつけるものと、思っていた地域が、エネルギーを生産し始めたわけですね。原料は地域の邪魔者と思われていた木です。

木くずの処分に数億円かけていた地域が電力を売っているくらいの収入を得るようになりました。私の記憶が確かなら、年間に差引き8億円ほどの効果があるそうです。

翻つて見てみれば、南市原の里山にはたくさんの大木があります。手入れがされなくなり、毎年多くの花粉を飛ばす杉は蘭丸ものにならてしまうか。川のそばには茫茫とに茂った真竹が生えています。竹山も手入れが行き届かなくなってしましました。「これが燃料になって発電できたら、などといふのは不穏でしょうか。28万市民全体に行き渡りせり」とはできなくて、加茂と南総の燃料の幾つかは負担できないくなってしまいます。すでに真庭市でできている事が出来ない理由はないはずです。山に入れる様になれば、里山も復活してきますし、インシシ対策にもなるのではないかと

皆さん東北大震災の時の計画停電を覚えておいででしょ
うか。電気の無い生活は今では考えられませんが、短い期間といえども、現実に起つたことです。あの当時は臨海部の工場の操業を止められない、病院も止められない、という事でエリアも限定的でしたが、ゴルフ場は予定が立てないこともあります。もあり休業を強いられました。もつとも大震災でゴルフどうではなかったという事もありましたが…。
さて、岡山県の山間部に真庭市という人口5万人弱の市があります。伝統的な林業が産業の柱になつており、大小の差はあるものの、多くの製材所が市内で営業されています。

こつもど紀行

そんなことを思ひが膨らんできます。
これまで邪魔だと思つていた木や竹が原料として価値を持つた。貴重なものになつてへんな気がしませんか。年の初めにそん類像を膨らませておきました。本年が皆様にとって良い年でありますように。

塩分控えめ長寿の秘訣

脳卒中ワースト1位だった長野県が食事見直し草の根運動を開始して、平均寿命が男女とも1位になりました。
「塩分控えめ長寿の秘訣」は減塩運動の合言葉になっています。

「塩分を1日10㌘以下にしましよう」と書かれていましたが、糖尿病の塩分をどうやって減らすのでしょうか?

朝食 バ・飯・みそ汁1・2g・鰯の開き1g・大根おろし

えない方が良い。ボケます。認知症を招く恐れがあります。ボケは発症を送らせるとは出来ますが、ボケてしまつた認知症は直せません。

起床時間、就寝時間を一定にして、若い人も老人も薬はなるべく使用をさけた方が良い。驚異のピストルと同じ持つっていても使わない。

人間の睡眠は6時間がベスト。眠りすぎても人生の競争に負ける。受験生も6時間、決めた時間に寝て決めた時間に起きる。

若いみなさんには注意したいことがあります。翌日の試験が心配でも、前後に就眠剤や精神神経安定剤を使わないこと。解説できる問題も解説できないことがあります。頭の

起床時間、就寝時間を一定にして、若い人も老人も薬はなるべく使用をさけた方が良い。驚異のピストルと同じ持つっていても使わない。

人間の睡眠は6時間がベスト。眠りすぎても人生の競争に負ける。受験生も6時間、決めた時間に寝て決めた時間に起きる。

若いみなさんには注意したいことがあります。翌日の試験が心配でも、前夜に就眠剤や精神神経安定剤を使わないこと。解説できる問題も解説できないことがあります。頭の

福島に今何が起こる

西東駒馬金山通信員

人と環境が一体となって大切な未来へ 自然環境と人間との調和を目指して

杉田建材株式会社

本社 市原市万田野 26 TEL 0436(96)1311
市原支店 市原市惣社1-1-22 TEL 0436(24)0511
南総支店 市原市牛久450-1 TEL 0436(50)0111

URL <http://www.sugita-group.com/>

おたからや 市原五井店 TEL 0436-79-6214

市原五井店限定企画！！

 「これ売れないかな？」なんて思ったお品に思わぬ高値が付くこともあります。査定は無料ですのでどんな小さなことでも、まずはご相談ください。

金・プラチナ・貴金属、ブランド時計、バッグ、
切手、中国切手、古銭、骨董品、記念金貨、絵画
おたからや 市原

290-0024 千葉県市原市桜田1-1-3
営業時間/10:00~18:00 定休日/木曜日

加茂地区の成人式が1月12日(日)に加茂公民館で行われました。今年の新成人の参加は32名、市原市会場でも3千人を割り込む2886人となっており、少子化の影響がつながれています。

今年は市長の代理として二橋副市長が初めて加茂湯に来られました。昨年は八幡、一昨年は辰巳と、比較的多くの参加者がある会場とのことで、「ヤジがいくつか出てました。普通のことでも気になりますが」と控室で他の会場の様子を話しておられました。



「加茂の成人式ではヤジは出ませんから、式辞の他に自分が接する人を入れてあげてください」とお願いして式に臨んだところ、やはり加茂の新成人、私語も無く、響きをじどりともしまる。きっとひやかの晴れ着マスクを身にまとつた新成人たちにはすでに大人の風貌を感じられました。三橋副市長もその様子には地域の違いを感じられた様子で、アート×ミックスへの積極的な参加をお願いする言葉を添えながら会場を後退されました。

(金原・早山通信員)

古くから魚に慣れ親しみ、日本人には正月の食卓に欠かせない魚があります。年取り魚とも年越魚とも呼ばれているようだ。青森の鰯、富城のなめた鰯を初めとして吉次鯛、塩鱈等々地方ごとにそれぞれ特色があつて様々な魚がそれに当たっています。「ここの大漁捕」と言えば千葉を含めた東日本一帯では鮭とまぐろ、北陸から関西、九州の西日本ではアリが正月の魚として親しまれています。

鮭は川で生まれて一度大海に出で、産卵のために再び同じ川に戻つて来るところから、お世話をした方に「一度はあなたが手元から離れる事もありますが成長して必ず帰つてきます」という意味を込めて新春鮭を送る習慣が生まれたと教わりました。アリは成長するに従つて名前が変わる出世魚なので、縁起をかつぐ事とその美味しさが人気の理由だと思います。アリの産地の富山県氷見市ではその年に結婚した夫婦の新郎の親が新婦の実家にアリを丸ごと一本贈り、贈られた家では捌いて片身をお返しする風習があるそうです。画家で一本の魚を分け合つてお付き合いをより深めます。この話を聞いた時は気持ちが暖かくなつたものでした。

鮭は北海道から関東にかけての東日本の年取り魚の代表選手です。私が子供の頃には夏から正月にかけて、このお宅でも雪棚から新春鮭がぶら下がついていたものでした。当時は室内の暖房も十分ではなく、塩漬けにされた鮭が冷蔵庫に入れなくて、一週間くらいは平氣だったのです。さすがに今は冬でも部屋が暖かいため、冷蔵庫に入れておかないと、あつと温めに変質してしまうので、下げるのは頗りにくるお手も多い事でしょう。

新春鮭を頂いても、困る方もいらっしゃるようで、十年ほど前からは既に切り身にしたものと一緒に戻してある鮭も出回つていて便利になつたなあと思つたものです。そのまま焼いて食べるのに飽きたら、粕汁にする塩分も和らいで大変美味しい食べられます。酒粕と白菜を始めてとする冬野菜の甘さと鮭の相性が絶妙で、ついお代わりを重ねること請け合いでいます。地方によって年取り魚が違つて、その名残りなのでしょう。生まれ育つた土地で食べてきました。新成人たちにはすでに大人の風貌を感じられました。三橋副市長もその様子には地域の違いを感じられた様子で、アート×ミックスへの積極的な参加をお願いする言葉を添えたながら会場を後退されました。

おめでとう! 加茂の新成人

魚屋の戯言 年取り魚

読者の皆様 明けましておめでとうございます。

古くから魚に慣れ親しみ、日本人には正月の食卓に欠かせない魚があります。年取り魚とも年越魚とも呼ばれていました。青森の鰯、富城のなめた鰯を初めとして吉次鯛、塩鱈等々地方ごとにそれぞれ特色があつて様々な魚がそれに当たっています。「ここの大漁捕」と言えば千葉を含めた東日本一帯では鮭とまぐろ、北陸から関西、九州の西日本ではアリが正月の魚として親しまれています。

里山通信への「意見」「感想」を添えて「宝船希望」と明記してハガキで「応募ください」。

みなさん奮って応募ください。

「お年玉賞」「超玉賞・福袋」

6名様

7名様

今年も読者の皆様に「宝船のプレゼントです。
大当たり賞」

3名様

お賣い物
地元の商店で!

宝船アートゼント

今年も読者の皆様に「宝船のプレゼントです。
大当たり賞」

3名様

7名様

市原商工会議所

会頭 横原義久

市原商工会議所加茂支部

支部長 小茶常夫

賀一 同

寒中お見舞い申し上げます

当選確率はとても高いです

宝船アートゼントの協賛店・協賛企業は次の通りです。

かずさラーメン

角屋商店

川口屋

杉田建材

鈴木魚肉店

太陽工業

高山商店

田久久

林商店

旅館加茂城

2月16日(日) 午前10時
市原商工会議所
「加茂里山通信年賀アートゼント」係まで
締め切りは2月8日 当日消印有効
市原市五井中央西1-20-25
市原商工会議所
月崎の商工会議所加茂支部前で行います。
當選の方には直接連絡いたします。

賞品の引き渡し式は
2月16日(日) 午前10時
市原商工会議所
「加茂里山通信年賀アートゼント」係まで
締め切りは2月8日 当日消印有効
市原市五井中央西1-20-25
市原商工会議所
月崎の商工会議所加茂支部前で行います。
當選の方には直接連絡いたします。

賞品の引き渡し式は

2月16日(日) 午前10時

市原商工会議所

月崎の商工会議所加茂支部前で行います。

當選の方には直接連絡いたします。

賞品の引き渡し式は

2月16日(日) 午前10時

市原商工会議所

月崎の商工会議所加茂支部前で行います。

當選の方には直接連絡いたします。

賞品の引き渡し式は

2月16日(日) 午前10時

市原商工会議所

月崎の商工会議所加茂支部前で行います。

當選の方には直接連絡いたします。

賞品の引き渡し式は

2月16日(日) 午前10時

市原商工会議所

月崎の商工会議所加茂支部前で行います。

當選の方には直接連絡いたします。

賞品の引き渡し式は

2月16日(日) 午前10時

市原商工会議所

月崎の商工会議所加茂支部前で行います。

當選の方には直接連絡いたします。

賞品の引き渡し式は

2月16日(日) 午前10時

市原商工会議所

月崎の商工会議所加茂支部前で行います。

當選の方には直接連絡いたします。

賞品の引き渡し式は

2月16日(日) 午前10時

市原商工会議所

月崎の商工会議所加茂支部前で行います。

當選の方には直接連絡いたします。

賞品の引き渡し式は

2月16日(日) 午前10時

市原商工会議所

月崎の商工会議所加茂支部前で行います。

當選の方には直接連絡いたします。

賞品の引き渡し式は

2月16日(日) 午前10時

市原商工会議所

月崎の商工会議所加茂支部前で行います。

當選の方には直接連絡いたします。

賞品の引き渡し式は

2月16日(日) 午前10時

市原商工会議所

月崎の商工会議所加茂支部前で行います。

當選の方には直接連絡いたします。

賞品の引き渡し式は

2月16日(日) 午前10時

市原商工会議所

月崎の商工会議所加茂支部前で行います。

當選の方には直接連絡いたします。

賞品の引き渡し式は

2月16日(日) 午前10時

市原商工会議所

月崎の商工会議所加茂支部前で行います。

當選の方には直接連絡いたします。

賞品の引き渡し式は

2月16日(日) 午前10時

市原商工会議所

月崎の商工会議所加茂支部前で行います。

當選の方には直接連絡いたします。

賞品の引き渡し式は

2月16日(日) 午前10時

市原商工会議所

月崎の商工会議所加茂支部前で行います。

當選の方には直接連絡いたします。

賞品の引き渡し式は

2月16日(日) 午前10時

市原商工会議所

月崎の商工会議所加茂支部前で行います。

當選の方には直接連絡いたします。

賞品の引き渡し式は

2月16日(日) 午前10時

市原商工会議所

月崎の商工会議所加茂支部前で行います。

當選の方には直接連絡いたします。

賞品の引き渡し式は

2月16日(日) 午前10時

市原商工会議所

月崎の商工会議所加茂支部前で行います。

當選の方には直接連絡いたします。

賞品の引き渡し式は

2月16日(日) 午前10時

市原商工会議所

月崎の商工会議所加茂支部前で行います。

當選の方には直接連絡いたします。

賞品の引き渡し式は

2月16日(日) 午前10時

市原商工会議所

月崎の商工会議所加茂支部前で行います。

當選の方には直接連絡いたします。

賞品の引き渡し式は

2月16日(日) 午前10時

市原商工会議所

月崎の商工会議所加茂支部前で行います。

當選の方には直接連絡いたします。

賞品の引き渡し式は

2月16日(日) 午前10時

市原商工会議所

月崎の商工会議所加茂支部前で行います。

當選の方には直接連絡いたします。

賞品の引き渡し式は

2月16日(日) 午前10時

市原商工会議所

月崎の商工会議所加茂支部前で行います。

當選の方には直接連絡いたします。

賞品の引き渡し式は

2月16日(日) 午前10時

市原商工会議所

月崎の商工会議所加茂支部前で行います。

當選の方には直接連絡いたします。

賞品の引き渡し式は

2月16日(日) 午前10時

市原商工会議所

月崎の商工会議所加茂支部前で行います。

當選の方には直接連絡いたします。

賞品の引き渡し式は

2月16日(日) 午前10時

市原商工会議所

月崎の商工会議所加茂支部前で行います。

當選の方には直接連絡いたします。

賞品の引き渡し式は

2月16日(日) 午前10時

市原商工会議